

# "DERNIERES NOUVELLES D'ALSACE" 1977

DNA 24 juin 1977

Page 2

DERNIERES NOUVELLES D'ALSACE

N° 145 — Vendredi 24 juin 1977

## Les «soucoupes volantes»: Trente ans d'observations, mais un mystère toujours entier

C'était il y a tout juste trente ans, le 24 juin 1947. Kenneth Arnold, pilote d'avion privé, patrouillait dans le ciel de l'Etat de Washington à la recherche d'un avion de tourisme porté manquant. Soudain, il aperçut neuf objets de forme circulaire qui volaient en formation au-dessus du parc national de Mount Rainier. Qu'est-ce que c'est ? Il écarquille les yeux. Stupéfait il observe la trajectoire rapide des mystérieux mobiles, auxquels il est bien incapable de donner un nom. De retour à l'aéroport, il raconte ce qu'il a vu. Les journalistes accourent de toutes parts. Décrivant les évolutions des neuf objets qui composaient l'étrange escadrille, Kenneth Arnold expliqua : « Ils se déplaçaient à la manière de soucoupes qui ricochaient sur l'eau. » Rapportées par des centaines de journaux à travers le monde, les observations de l'aviateur américain provoquèrent un émoi général mitigé d'inquiétude dans l'opinion publique internationale. Un journaliste américain forgera une expression qui a fait carrière depuis : « Flying saucers ». La planète Terre venait de découvrir le mystère des «soucoupes volantes»...

30 ans ont passé. Des observations répétées, analogues à celle du 24 juin 1947, mais également discutées, sans qu'on les puisse qualifier de définitives pour autant, ont été faites. En France, pays du rationalisme sceptique, un ministre de la Défense, M. Robert Galley, a révélé il y a deux ans qu'un service spécialisé centralisait tous les rapports établis sur ce sujet par l'armée de l'air, l'aviation civile, la gendarmerie et analysait avec un soin attentif tous les témoignages recueillis, tous les faits rapportés. Mais le mystère des « Objets volants non identifiés » — OVNI — est resté entier. C'est précisément pour faire le point de la question, qu'un congrès organisé par le magazine américain « Fate » se réunit aujourd'hui à Chicago.

La controverse à laquelle les OVNI ont donné lieu au cours des dernières décennies, les apparitions d'OVNI dans l'histoire, les efforts déployés par les autorités américaines pour étouffer l'affaire, les OVNI et les astronautes, la théorie des extra-terrestres, les systèmes de propulsion des objets non identifiés, les témoignages et leur valeur,

l'hypothèse para-physique, les traces laissées par certains OVNI et les photographies, etc., tous ces sujets attachés à l'éénigme seront examinés par les congressistes pendant quatre jours. Lundi, au terme de leurs travaux, ils réaffirmeront avec force la réalité du phénomène et recommanderont aux hommes et aux nations de le considérer dorénavant avec moins de scepticisme et de légèreté.

Kenneth Arnold, le témoin-vétéran, participera à la rencontre. John Weldon également, un auteur américain férus d'ovniologie qui répète inlassablement : « Les OVNI sont réels ; ces objets volants non identifiés sont bien là-haut, des millions de personnes dans le monde entier les ont vus, et il y a parmi elles des observateurs de toutes sortes, tout particulièrement dignes de foi. Des savants, des leaders de gouvernement, des militaires, des hommes d'église, des citoyens ordinaires en voient régulièrement un peu partout. Il est temps que nous découvrions ce qu'ils sont et ce qu'ils veulent... ». Il est vrai que le dossier OVNI, rien qu'aux Etats-Unis, a pris des proportions impressionnantes et que les statistiques révèlent une telle accélération des apparitions dans les trois dernières décennies que les esprits les plus incrédules ne restent plus indifférents et commencent à s'interroger. Il y a des faits troublants et on commence à penser qu'ils intéressent toute la société humaine.

La cadence des apparitions d'OVNI dans le monde est à présent de six par heure. Pendant ce temps, combien d'objets volants impossibles à identifier passent-il inaperçus ? Les organismes privés qui se sont donné pour mission d'étudier le phénomène de plus près sont unanimes à avoir constaté la parfaite périodicité des vagues d'apparitions. Sans jamais cesser tout à fait de se manifester, il semble que les OVNI affluent dans notre ciel tous les cinq ou six ans, avec une déconcertante ponctualité.

Aujourd'hui, aucun pays au monde ne peut se flatter de ne jamais avoir reçu la visite d'un OVNI, repéré par plusieurs témoins à la fois. Mais peu de pays ont sauvé cette affaire à une enquête sérieuse. Et pourtant, il n'est pas, à cette heure, une seule grande ville européenne ou américaine qui n'ait pas été, à un moment donné, survolée par un objet non identifié, pas une seule installation militaire importante, à l'Ouest comme à l'Est, qui n'ait pas, au cours des 25 dernières années, attiré un OVNI au moins une fois.

En 30 ans les «soucoupes volantes» ont cédé la place à des «engins» de toutes formes — cigares, disques, anneaux crochus. La documentation phénoménologique s'enrichit de jour en jour de troublants témoignages. Le mystère est resté entier mais on compte à présent de par le monde des douzaines de groupements de savants déterminés à percer le secret des « Objets volants non identifiés ». Et, pour ce faire, à gagner à leur cause la sympathie et l'appui des autorités nationales ou des organisations internationales.

OVNI «filmé» en janvier 1974 à bord de «Concorde», lors d'un vol scientifique à haute altitude pour l'étude d'une éclipse solaire. (PHOTO AFP)

Un groupe d'objets volants lumineux, dans le ciel de Provence, le 23 mars 1974. (PHOTO AFP)

Une «soucoupe volante» photographiée dans l'ouest du Japon par un lycéen de 15 ans. (PHOTO AP)

